
一 般 質 問 一 覧 表 

 

 令和７年第２回市議会定例会                         令和７年６月１０日 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

１ 

         

中 山   治 

（新市政クラブ） 

 

１０：００ 

～  

１０：４０ 

 

１ 世界都市ブランドランキングのトップ10入り

に向けた具体的な取組について 

２ 国際航空路線とクルーズ客船寄港の充実につ

いて 

３ 二十間坂通と八幡坂通の街路樹について 

 

 

市 長 

 

２ 

 

板 倉 一 幸 

（民主・市民ネット） 

 

１０：４０ 

～  

１１：３０ 

 

１ 中心市街地活性化と函館駅前東地区市街地再

開発事業における公共施設について 

(1) 中心市街地（函館駅前・大門地区）の位置 

づけと現状及び認識 

(2) 市民が求める公共施設 

(3) 女性センターの機能移転 

２ 函館市の家庭用ゴミ袋とゴミ処理手数料の今

後について 

３ 改正戸籍法への対応について 

 

 

市 長 

 

３ 

 

松 宮 健 治 

（公 明 党） 

 

１３：００ 

～  

１３：４０ 

 

 

１ 国際観光都市「函館」としての諸施策の推進

について 

(1) 観光地域づくり法人（ＤＭＯ） 

(2) 冬季観光のイベント等の充実 

(3) 外国人観光客（インバウンド）への対応 

(4) 道路等街並みのブラッシュアップ 

(5) 空き家等の対策 

２ 函館の学校教育の充実・深化・発展について 

(1) 函館の子どもたちの学力 

(2) 函館の子どもたちの体力 

(3) 函館の学校図書館 

(4) デジタル教科書と紙の教科書 

(5) 教員の指導力の向上と研修体制 

(6) 多種多様な人が関わる「チーム学校」の実 

 現 

 

 

市 長 

教育長 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

４ 

 

富 山 悦 子 

（日本共産党） 

 

１３：４０ 

～  

１４：４０ 

 

１ 公共施設のトイレ整備（洋式化）について 

(1) 小・中学校のトイレ 

(2) 青年センターのトイレ 

(3) 芸術ホールのトイレ 

２ こども誰でも通園制度について 

 

 

市 長 

教育長 

 

５ 

         

工 藤 恵 美 

（新市政クラブ） 

 

１５：１０ 

～  

１５：５０ 

 

１ 函館市公共施設のトイレ問題について 

(1) 社会体育施設のトイレ 

(2) 小・中学校のトイレ 

(3) 各公園内のトイレ 

(4) 災害対応車とトイレトレーラーの導入 

２ 交通事業の現状と今後の取組について 

３ 西部地区ＡＩデマンド交通の実施結果と今後  

 の取組について 

４ 博物館構想の進捗状況について 

 

 

市 長 

教育長 

企業局長 

 

６ 

         

福 島 恭 二 

（民主・市民ネット） 

 

１５：５０ 

～  

１７：１０ 

 

１ 市政運営について 

(1) 市の経済状況の認識 

(2) 市の財政状況の認識 

(3) 公約の認識と進捗状況 

２ 任期折り返しを迎えこれまでの検証について 

(1) ふるさと納税の現状 

(2) 看護系大学・看護学部の設置と目的 

 ア 学生等人材確保の見通し 

 イ 運営と収支の見通し 

３ 新幹線現函館駅乗り入れへの取組の現状につ

いて 

(1) 実現に当たっての最大の課題 

(2) 財源の調達と認可の見通し 

(3) 実現のスケジュール 

 

 

市 長 

 



一 般 質 問 一 覧 表 

 

 令和７年第２回市議会定例会                         令和７年６月１１日 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

７ 

 

小 林 芳 幸 

（公 明 党） 

 

１０：００ 

～  

１０：４０ 

 

１ 国の「年収の壁」見直しに伴う函館市の課題

と展望について 

 (1) 市民の働き方と消費に与える影響 

 (2) 函館市の労働市場と産業に与える影響 

 (3) 社会保険の加入基準見直し 

 (4) 企業の配偶者手当見直し 

 (5) 市としての総合的な対応と今後の展望 

２ 観光客が利用する施設の持続的発展に向けた

使用料等の戦略的見直しについて 

 (1) 公共施設における収支状況と維持管理費用

の現状認識 

 (2) 多くの観光客が利用する施設の使用料の在

り方 

 

 

市 長 

 

８ 

 

紺 谷 克 孝 

（日本共産党） 

 

１０：４０ 

～  

１１：５０ 

 

 

１ 特別史跡五稜郭跡について 

 (1) 堀の石垣の修復 

 (2) 堀の維持管理 

 (3) サクラの現状と今後の見通し 

２ 函館駅前東地区市街地再開発事業における公

共施設について 

 (1) 女性センターの機能移転 

 (2) 東川児童館の機能移転 

 (3) 立地適正化計画に基づく西部地区における 

  公共施設の立地の在り方 

３ 市としての博物館行政に対する認識について 

４ 住居表示について 

 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨 答弁者 

 

９ 

 

出 村 ゆかり 

（新市政クラブ） 

 

１３：００ 

～  

１３：５０ 

 

１ 健康寿命の延伸について 

 (1) 慢性閉塞性肺疾患（ＣＯＰＤ）及び慢性腎

臓病（ＣＫＤ）の早期発見・重症化予防の進

展評価と現状確認 

 (2) 肺がん検診クーポンとＣＯＰＤ－ＰＳ（ス

クリーニング質問票） 

 (3) ＰＵＳＨ型・ＰＵＬＬ型通知の整理と見解 

  ア 市の現状整理 

  イ ＰＵＳＨ型通知の拡充方針 

 (4) さらに踏み込んだ施策提案に対する見解、

若年層・働く世代へのアプローチ 

 (5) 基幹病院・医師会との連携方針 

 (6) 職域との連携によるＰＵＳＨ型施策の拡充 

２ 緑の島の利活用について 

 (1) 今後の利用促進に向けた取組 

 (2) 利用者ニーズへの対応 

 (3) 港湾法・国有地の制約を理由にした消極姿

勢の見直し 

 (4) ペット同伴の規制緩和 

 (5) スケートボードエリアの暫定設置と施設利

用の公平性 

 (6) 施設の耐用年数と今後の施設整備 

 (7) 防災面での活用 

３ オーバーツーリズム対策と市民生活の両立に

ついて 

 

 

市 長 

 

 

１０ 

 

 

 

野 沢 友 志 

（民主・市民ネット） 

 

１３：５０ 

～  

１４：４０ 

 

１ 函館市の広報について 

 (1) ＳＮＳ 

 (2) 市政はこだて 

２ 小・中学生を取り巻く環境について 

 (1) 宿泊研修・修学旅行 

 (2) 部活動の地域移行 

３ 函館市の人口減少問題について 

 (1) ２０７０年の函館市 

 (2) 結婚しやすい環境づくり 

 (3) 若者の声が届く街 

 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨 答弁者 

 

１１ 

 

茂 木   修 

（公 明 党） 

 

１５：１０ 

～  

１５：５０ 

 

１ 連携中枢都市圏構想について 

 (1) 今後の渡島・檜山地域における市の認識 

 (2) 連携中枢都市圏構想への意義と今後の取組 

２ 行財政改革について 

３ 市立函館病院の経営について 

４ 米国の関税による地域経済の影響について 

 

 

市 長 

病院局長 

 

１２ 

 

市 戸 ゆたか 

（日本共産党） 

 

１５：５０ 

～  

１６：５０ 

 

 

１ 一人暮らしの高齢者の実態と支援について 

 (1) 実態 

 (2) 一人暮らしの高齢者が抱える課題 

  ア 賃貸住宅の入居 

  イ 医療機関や介護施設などの身元保証人 

  ウ 孤独死の現状と行政の対応 

 (3) 身寄りのない高齢者への支援 

２ 学校給食について 

３ ５歳児健診の普及について 

 (1) 函館市の現状と認識 

 (2) ５歳児健診後のフォロー体制 

 (3) 就学相談の充実 

４ 病児保育の利用実態について 

 

 

市 長 

教育長 

病院局長 

 



一 般 質 問 一 覧 表 

 

 令和７年第２回市議会定例会                        令和７年６月１２日 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

１３ 

 

佐 藤 留 義 

（新市政クラブ） 

 

１０：００ 

～  

１０：４０ 

 

 

１ 函館山登山道の料金制度導入について 

２ 統合型リゾート（ＩＲ）誘致について 

 

 

市 長 

 

 

１４ 

 

髙 橋 千 晶 

（民主・市民ネット） 

 

１０：４０ 
～  

１１：４０ 

 

 

１ 市電における視覚障がい者への対応について 

２ 根崎公園ドッグランの整備・運用について 

３ 学校の課題解消について 

 (1) 今年度の教職員の欠員状況 

 (2) 欠席等連絡アプリ 

(3) 学年始休業日の延長 

(4) 教職員の働き方改革意識調査 

 

 

市 長 

教育長 

企業局長 

 

１５ 

 

荒 木 明 美 

（無 所 属） 

 

１３：００ 

～  

１４：００ 

 

１ 観光施策について 

(1) コンテンツツーリズム 

 (2) 観光危機管理 

 (3) サステナブルツーリズム 

２ 市長公約と函館市民の幸せを実現する自治体

戦略について 

 

 

市 長 

 

１６ 

 

 

 

 

川 﨑 啓 太 

（無 所 属） 

 

１４：００ 

～  

１５：００ 

 

１ 町会活動の今後と活性化について 

２ 学校教育でのＩＣＴタブレットの適切な使用

について 

３ 小・中学生の非行・不良行為防止について 

 

 

市 長 

教育長 

 

１７ 

 

 工 藤   篤 

（無 所 属） 

 

１５：３０ 

～  

１６：３０ 

 

 

１ 旧ロシア領事館売却に係る不動産鑑定評価書

について 

２ 市長の政治姿勢について 

(1) 市長の政治資金パーティー券 

 

 

市 長 

 

 


